

**PULSOPOLÍTICO****RESPECTO, PIDEN A AMLO
POR CONFLICTO T-MEC**

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

Tras el “uy qué miedo” con el que el Presidente Andrés Manuel López Obrador respondiera al anuncio de que Estados Unidos y Canadá solicitaron consultas del T-MEC, contra las violaciones de México por el cambio de su política energética, la International Chamber of Commerce México le pidió respeto a esa disputa comercial, en tanto la Coparmex alertó que, de no resolverse, ese diferendo podría originarle al país sanciones que podrían llegar a 10 mil millones de dólares e imposición de nuevos aranceles.

Y en un editorial, *The Wall Street Journal* destacó que, por fin, la Oficina de Comercio de la Administración Biden “parece estar despertando”, al anunciar que recurrirá al T-MEC contra el proteccionismo energético de México, al solicitar consultas de resolución de disputas que socavan a las empresas estadounidenses y la energía producida por EU, a favor de la compañía petrolera y eléctrica estatales, Pemex y CFE.

**DE ESTO Y DE AQUELLO...**

Más allá del tono burlón presidencial y la música del desaparecido Chico Ché, con los que el Ejecutivo federal recibió el anuncio de que los dos socios de México en el T-MEC demandaron consultas por violaciones a éste que él niega, lo que aducen ellos es, también, el retraso, negativa o suspensión de su gobierno a otorgar o modificar permisos a las empresas privadas estadounidenses y bloqueo a competir en la industria energética.

El canciller Marcelo Ebrard, quien junto con la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, y el hoy embajador y exprincipal negociador del tratado comercial con EU y Canadá, Jesús Seade, formarán el grupo que responderá a las acusaciones de ambos países, sostuvo una reunión con el Presidente en Palacio Nacional.

Después de que en su mañanera, el Presidente amenazó con "rastrear" hasta dar con quien promovió el amparo para detener las obras en el tramo 5 del Tren Maya, el ambientalista José Urbina, apareció en una conferencia de prensa convocada por el colectivo "Sélvame-deltren" para decirle: "Aquí estoy, vivo en Playa del Carmen, no es necesario que ningún organismo me busque. Venga a hablar conmigo. Usted se negó al diálogo".

Que la secretaria de Educación del Gobierno federal, Delfina Gómez, será la candidata de Morena a gobernar el Estado de México, con todo y que al confirmar las autoridades del INE y TEPJF que cuando fue alcaldesa de Texcoco le descontó al personal de ese municipio parte de su sueldo, sin su consentimiento, fue declarada "delincuente electoral", tras la amañada encuesta de ese partido, no fue ninguna sorpresa.

Desde hace 37 años, el eterno líder telefonista, Francisco Hernández Juárez, no se atrevía a estallarle una huelga a Telmex por violaciones al contrato colectivo de trabajo.

fcardenas@pulsopolitico.com.mx

Twitter: @MXPulsoPolitico